

# Ces liens forts entre deux sociétés d'histoire

«Que savons-nous de l'Alsace? Même moi, comme historien, pas grand-chose. Alors j'ai commencé à m'y intéresser», explique l'hôte du jour, à Bartenheim, Bernd Hainmüller. Idem pour les Alsaciens, souligne Gabriel Arnold, président de la société d'histoire locale. «Mais le temps a passé, la mémoire doit s'entretenir de concert.» Et Uwe Kühl, son homologue weilois de renchérir: «Notre société met depuis longtemps l'accent sur les relations transfrontalières. Mais il y a encore beaucoup à faire!» Et de citer l'exemple des avions abattus lors de l'attaque sur le barrage de Märkt, à la fin de la Seconde Guerre mondiale, et l'assassinat d'aviateurs alliés sur ordre d'un nazi fanatique. Un crime de guerre rappelé de part et d'autre du Rhin, lors de deux cérémonies parallèles, l'an passé...

Les deux sociétés se connaissent et se fréquentent depuis septembre 2002, grâce à Otto Imgrund, spécialiste des bornes-frontières sur



L'historien Bernd Hainmüller a été invité par Uwe Kühl, président de la Société d'histoire de Weil am Rhein, et par Gabriel Arnold et Bernard Lambert, respectivement président et vice-président de la Société d'histoire de Bartenheim et environs. Photo Jean-Christophe Meyer

le Rhin, Badois qui habite à Blotzheim. Les liens sont anciens: ainsi Karl Tschamber, natif de Helfrantzkirch (rattaché à la Société d'histoire de Bartenheim et environs), a dirigé l'école de Hunningue, avant d'être expulsé

en 1919, et de diriger l'école de Weil... Un établissement weilois a d'ailleurs été baptisé Karl-Tschamber, en son honneur.

Quant aux Bartenheimois, rappelle Gabriel Arnold, il n'y a pas si longtemps, quand ils

allaient faire paître leurs bêtes sur les îles du Rhin, avant la correction du cours du Rhin, ils se rendaient sur les terres d'Istein, commune mère de Rosenau... Ces liens qui se tissent aujourd'hui sont un juste hommage au passé.